

「私たちが看護部です！」



産婦人科 師長：岩上こし子



①どんな部署ですか？

阿蘇市で唯一の産婦人科で、年間分娩件数は平均約190件前後です。

里帰り分娩や、2・3人目と分娩されるリピーターも多くいらっしゃいます。

一般がん検診や、ライフスタイルに合わせての様々な相談に対応しています。

②自慢できること・頑張っていることは何ですか？

入院中のお母さんと赤ちゃんの微笑ましい写真をスタッフが撮影し、記念のアルバムをプレゼントしています。また、母親学級や保健指導を行ったり、母性・助産の実習病院として後継者の育成に関わらせていただいているです。

③看護で大事にしていること・こだわっていることは何ですか？

母乳を推進し、出産直後から可能な限りカンガルーケアを行い、自律授乳をモットーに母子同室・母子同床で生まれたての赤ちゃんと同じ時間を過ごしていただく環境作りを心がけています。

お母さんの意思を尊重し、思うような育児スタイルを援助しています。

④天下一品のスタッフを紹介してください。

旅行に来られた産後6ヶ月のお母さんは、阿蘇の風景に見入って授乳を忘れ、あまりの痛さに来院。イスにうなだれたまま受診されました。お乳はどんぶりのように大きくなつて顔もゆがんで声も出ません。しかし助産師がマッサージをすると、お乳が噴水のように吹き上げ、小皿ようになり空っぽ！お母さんはみるみる元気になり、今までの痛さはどこへやら。お帰りの際には手を振って帰られました。

外来 師長：熊谷直美



①どんな部署ですか？

明るく元気いっぱいの部署です。ママさんナースが多くいます。

個性豊かなドクターとナースの集まりです。

②自慢できること・頑張っていることは何ですか？

患者さんに対して優しい言葉掛けと、とびきりの笑顔です。

③天下一品のスタッフを紹介してください。

この人に注射してもらいたいと言われるナース。患者さんと一緒に泣いてしまうナース。1時間でも2時間でも待ちますと患者さんに言わせるドクター。聞き上手で、患者さんのことなら何でも知っているナース。

④エピソードを教えてください。

奥さんより、ご主人が動けなくなつたという電話がありました。ナースと相談員でご自宅に向かい病院にお連れしました。

阿蘇温泉病院
桃花水苑
愛・ライフ内牧
茶寿苑
春草苑

0	0	0	0	0
9	9	9	9	9
6	6	6	6	6
7	7	7	7	7
1	1	1	1	1
3	3	3	3	3
2	2	2	2	2
1	1	1	1	1
4	4	4	4	4
0	0	0	0	0
5	5	5	5	5
2	2	2	2	2
1	1	1	1	1
5	5	5	5	5
0	0	0	0	0
8	8	8	8	8
1	1	1	1	1

7月1日の毎日新聞に「茶寿苑」ご入居中の下川美彌子様の記事が掲載されました。
「もう悲しむのは止めよう」

4月のある週末、大阪国際空港到着口にいた私はハツとする一団に出会った。それは一目で判る東日本大震災被災地へ駆けつけた救援隊の無事帰還の姿。私は思わず「日本赤十字社」と書かれた後姿にふかぶかとお辞儀をしたまま溢れる泪に頭を上げることが出来なかつた。

私も大切な若者をこの大震災で失つた。私は「私学の雄」と自他ともに認める「関西大学」に永年奉職。最後の8年間は「国際交流館秀麗寮」の寮主事を命ぜられた。寮主事は寮内に宿舎を与えられ、同じ屋根の下で寮生たちと寝食をともにするのが規則。そこで出会つたS君が宮城県警官として、この度の大震災で殉職したのだ。

学生時代のS君は特に目立つタイプの学生ではなく、そつと仲間の寮生たちを見守る若者。そして、"トッキイ(Tokky)"のニックネームで誰からも愛された。

こんなことがあつた。或る日の早朝、主事室に内線電話。トッキイの声で「下川さんすぐに男子棟に来てください!」。私はどるものも取り敢えず彼が指示する3Fへ駆けつけた。そこはトイレでタイルの床はなんと血の海。彼の説明によれば、英国から交換留学生としてやつてきた或る留学生がホーマンシックが昂じ自傷したこと。S君は他の寮生が起きだす前に清掃し、騒ぎになるのを未然に避ける考えだつた。私はその的確な判断に胸打たれ、ひたすら彼とともに水を流し、タワシでタイルを洗い続けたのだつた。S君はまさに「陰徳の士」であつた。

6月18日は東日本大震災から早や百か日。トッキイはじめ逝去された多くの御靈に改めて手を合わせる。そしていつまでも悲しむのは止めよう。S君に叱られるから。

今はひたすらS君、そして共に逝去された先輩の警官の皆さんとの遺影に「ありがとうTokky!そして先輩警官の皆さん」と手を合わせる毎日である。

このことがあつた。或る日の早朝、主事室に内線電話。トッキイの声で「下川さんすぐに男子棟に来てください!」。私はどるものも取り敢えず彼が指示する3Fへ駆けつけた。そこはトイレでタイルの床はなんと血の海。彼の説明によれば、英国から交換留学生としてやつてきた或る留学生がホーマンシックが昂じ自傷したこと。S君は他の寮生が起きだす前に清掃し、騒ぎになるのを未然に避ける考えだつた。私はその的確な判断に胸打たれ、ひたすら彼とともに水を流し、タワシでタイルを洗い続けたのだつた。S君はまさに「陰徳の士」であつた。

6月18日は東日本大震災から早や百か日。トッキイはじめ逝去された多くの御靈に改めて手を合わせる。そしていつまでも悲しむのは止めよう。S君に叱られるから。

今はひたすらS君、そして共に逝去された先輩の警官の皆さんとの遺影に「ありがとうTokky!そして先輩警官の皆さん」と手を合わせる毎日である。



7月の診療予定

小児科

16日（土）休診
23日（土）16:30まで受付

歯科

16日（土）休診
30日（土）休診

7月9日（土）より皮膚科が再開します

<診療日程> 毎週土曜日 <受付時間> 午前 8:30~12:30
午後 14:00~17:00

夏場を目前に控え、熱中症に注意が必要な時季となりました。また、特に今年は例年にも増して節電意識が高まっており、熱中症の危険性が叫ばれています。喉が渴く前に水分を取る、日傘や帽子を大いに活用するなどの対策や無理に我慢せず適度にエアコンを使用し熱中症を予防しましょう。

熱中症にご注意を



6月26日、互助会主催のボーリング大会が開催されました。当日は約50名が参加し、久しぶりの運動に汗を流しました。珍プレーや好プレーも続出し、とても楽しい大会となりました。

みんなでワキアイアイ♪
互助会ボーリング大会

◎ 阿蘇保健所	◎ 代表 高橋 賢造
電話 0967 (32) 0535	電話 0967 (42) 1087
または	
お問い合わせ お申し込み先	

お問い合わせ
お申し込み先



ふれ愛'97

《会員募集のお知らせ》

「阿蘇地域難病患者家族の会」

阿蘇温泉病院内 売店

(右から)

荒木

都美子

すま子

中西

たえ子



佐藤 律

この部署 この人

NO.14

編集後記

医院では7月22日（金）に夏祭りを開催予定です。患者様やご家族などどなたでも参加できますので、ぜひご来場ください。楽しい催しを準備してお待ちしております。

（広報課）

今は特に女性用の夏物衣料を格安で取りそろえているそうです。ぜひ売店に足をお運びください。